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родной 
УЗКОЙ змейкой вьется среди 

осоки и кустарника небольшая 
речка. Перегороженная пло-
тиной, она образовала озеро. 

Каждый раз, проходя по 
плотине, З о я ^ Александровна 
Тарасова на минуту останавли-
вается и ласково смотрит на 
заснеженную гладь озера и на 
неумолкающую речку. Дороги 
ей родные просторы: и те поля, 
что раскинулись за деревней, и 
тот лесок, что опустился по 
крутому оврагу к самой речке, 
и озеро, на котором резвятся 
неугомонные малыши. Но всего 
дороже Зое Александровне род-
ная деревня и ферма, которые 
разместились по берегам озера. 

Павловская молочно-тоаар-
ная ферма — это старенькое, 
на половину ушедшее в землю, 
помещение. Видно, что э т ° 
дедовское наследство. Каж-
дый год мужики латают его и 
перелатывают, и оно служи! 
колхозу верой и правдой. На 
этой ферме стоят две группы 
коров, за одной из которых 
и ухаживает Тарасова. 

—Десять лет я работаю на 

~ Люди земли Тоншаевской 

этой ферме, — рассказывает 
Зоя Александровна. — Боялась 
первое время, думала не полу-
чится, но ведь как говорит рус-
ская пословица: «Глаза боятся, 
а руки делают». 

Тяжело было первое время, 
опыта нет, условия работы пло-
хие, все делали дедовским спо-
собом. Надои низкие, заработ-
ки маленькие. Не раз люди ю -
ворили, что зачем взяла на 
себя такую обузу, неужели нет 
работы почище и полегче, а 
заработать и в поле можно не 
меньше. Но не послушалась 
доярка односельчан, не обра-
щала внимания на их разго-
воры. С каждым днем все 
больше уходила в работу. Бы-
вало придет домой усталая, 
думает, что все, больше не вы-
держу. А отдохнет за ночь и 
утром снова бежит к коровам. 

—Думала поработать дояр-
кой год-два, — рассказывает 

Зоя Александровна, — да так 
и привыкла к животным, 
жалко их стало. Случись что— 
придется уйти с фермы, то 
никак не могу представить, 
как буду без коров, чем буду 
заниматься. Придешь к ним, а 
они смотрят на тебя, мычат 
так жалобно, просят сена. На-
кормишь, напоишь и они чув-
ствуют себя бодрее, да и у 
тебя на душе станет теплее, 
радостнее. 

— Хоть условия работы и 
плохие продолжает доярка, — 
но результаты хорошие. А ьот 
перейдем в новый коровник, 
думаю, что в будущем году 
его достроят, тогда надои еще 
будут выше, так как условия 
содержания скота улучшатся. 

За 11 месяцев текущего года 
Зоя Александровна получила 
по 2051 килограмму молока от 
коровы. В 1966 году от 14 ко-
ров получила 15 т е л я т и 

всех сохранила, за что полу-
чила в награду теленка. И в 
этом году у нее уже 7 коров 
растелились. 

— Получать высокие надои, 
—говорит Тарасова, — нам 
позволил переход на ранние 
отелы. Они начинаются с поло-
вины ноября и кончаются в 
январе, редко когда в феврале. 
Таким образом корова зимой 
доит с отела, а летом с кор-
мов. Большую роль, конечно, 
играет и уход за животными. 

За высокие показатели в ра-
боте и добросовестное отноше-
ние к порученному делу Зою 
Александровну неоднократно 
награждали Почетными грамо-
тами. Своим скромным трудом 
она з аслужила почет и ува-
жение не только в родном кол-
хозе, но и за его пределами. 

Доярка верит, что надои в се 
группе будут выше. А если 
уверен в успехе, значит до-
бьешься его. Богатый опыт и 
любовь к своему делу успех 
Зое Александровне обеспечат. 

В. ГРУЗДЕВ. 
Колхоз „Путь к коммунизму". 

X У К Р А И Н С К А Я ССР. Хмель-
н и ц к а я область. Комсомолка 

^ Р а т ь я н а Шкунда (на снимке) 
— самая молодая лаборантка 

^ Волочисской районной гоеу-
Одарственной семенной инспек-
^ ции. 

О В хозяйствах района особое 
, внимание уделяется хранению 
[ и очистке зерна. Лаборатория 

заканчивает повторную провер-
ку семенного фонда. 

Фото В. Степаненко. 

Фотохроника ТАСС 

Идет двухмесячник по заготовке 
и вывозке удобрений 

В ЭТИ ДЕКАБРЬСКИЕ ДНИ 
Активно включились в 

двухмесячник по вывозке 
удобрений хлеборобы сель 
хозартели «Ир-Жара» . 
Используя декабрьские 
дни, они успешно ведут 
заготовку навоза- На 
сегодня в колхозе выве-
зено на поля и уложено в 
штабеля более 50 тонн 
органики. 

Хорошо трудятся на вы-
возке навоза рядовые 
колхозники Николай Ива-
нович Степушев, Анато-
лий Алексеевич Перми-
нов, Николай Григорье-
вич Втюрин и Валентина 
Ивановна Степушева. Они 
ежедневно перевыполня-
ют нормы выработки. 

Б. Б Е Р Е С Н Е В , 
счетовод колхоза. 

П О С Л Е Д Я М Н Д Ш И Х В Ы С Т У П Л Е Н И Й 

„ОДНИ ЛИШЬ ОБЕЩАНИЯ•• 

Q Ф Р У Н З Е . Большую р а б о т у ; 
• имеющую важное народно-хо-
з я й с т в е н н о е значение, ведут 
• сотрудники отдела гидравлики 
\ и гидротехнических сооруже-
> ний Киргизского научно-иссле-
!довательского института вод-
>ного хозяйства. Материалы, по-
р у ч е н н ы е в результате опытов, 
• проводящихся в эксперимен-
т а л ь н ы х лабораториях инсти-
>тута используются при раз^а -
[ботке проектов гидротехничес-
к и х сооружений "республики. 

На снимке: старшие лабо-
р а н т ы Н, Жученко (слева) и 
(М. Ахметов проводят испыта-

ние новой конструкции селе-
проводящего сооружения. ^ 

Фото А. Клейменова. £ 
Фотохроника ТАСС, <> 

Под таким заголовком газета 
в номере 140 от 25 ноября 
опубликовала статью в кото-
рой речь шла о том, что на 
животноводческих фермах 
сельхозартели «Путь Ленина» 
не уделяется должного внима-
ния подготовке кормов к скарм-
ливанию. 

Как сообщил редакции пред-
седатель колхоза В. А .Крашенин 
ников, критическая статья бы-
ла обсуждена на открытом 
партийном собрании, где при-
сутствовали активисты произ-
водства, специалисты, рабогни-

! ки животноводства. На собра-
нии шел откровенный разговор 
о путях устранения допущен-
ных недостатков. 

После собрания прошло де-
сять дней и многое за это вре-
мя уже сделано. Животовод. 
ческие помещения утеплены, в 
окна вставлены стекла. Уста-
новлен запариватель-кормосме-
ситель , что позволит улуч-
шить приготовление к о р м о в 
для свинопоголовья. Луговская 
и Тришатская молочные фермы 
теперь обеспечиваются водой 
в достаточном количестве. 

^OOOOO^xXKxXx^OOO^CxXXiOO1 

СОБРАНИЕ ПАРТАКТИВА 
Вчера, в зале заседаний Р К К П С С состоялось собрание 

районного партийно-хозяйственого актива с вопросом: «Об ито-
гах сентябрьского (1967 г.) Пленума ЦК КПСС и задачи район-
ной партийной организации по досрочному выполнению пяти-
летнего плана». 

С докладом ьыступил первый секретарь РК КПСС Н. П. 
Воробьев. 

В прениях приняли участие секретарь партийной организа-
ции колхоза имени Тимирязева В. К. Гребнев, секретарь пар-
тийной организации Альцевского СМУ А. Н. Мордвин, управ-
ляющий отделением «Сельхозтехника» В. Н. Горячев, сек-
ретарь партийной организации колхоза «Гигант» В. С. Хлыбов, 
директор Пижемского ЛПХ М. С. Трушков, директор Шайгин-
ского Д О З а В. А. Буров, председатель колхоза «Красная 
нива» В. А. Овечкин. 

По обсужденному вопросу принято соответствующее поста-
новление. 

Лидия Григорьевна Ж и -
рова, которую вы види-
те на снимке, 5 лет ра-
ботает на Тоншаевском 
маслозаводе . Через ее 
руки е ж е д н е в н о проходит 
около трех тонн молока, 
которое она отправляет в 
Д з е р ж и н с к . , 

Имя Лидии Григорьев-
ны з а с л у ж е н н о занесено 
на заводскую Д о с к у по-
чета. 

Фото Б. Васильковэ. 
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I СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ 
по продаже государству продуктов 

животноводства (в процентах к плану) 
на 10 декабря 1967 года. 

S Первая графа — продано молока, вторая — мяса, третья - - яиц, 

четвертая — шерсти. 

| «Ошминский» 
Имени Кирова 

Путь к коммунизму» 
Красная нива» 

_Имени Ленина 
| * Г и г а н т » 
s«Малокаменский» 
| Имени Тимирязева 
| «Коммунар» 
I «Память Ленина» 
§ « П у т ь Ленина» 
| «Прогресс» 
з «Кодочиги» 
а «Организатор» 
1 «Красное знамя» 
§ «Новый мир» 
| Имени Свердлова 
= «Заря» 
i «Колос» 
| «Герой труда» 
i « И р - Ж а р а » 

= Итого по району 

141 131 71 100 
138 105 — — 

131 110 — 100 
128 102 50 99 
127 168 60 78 
124 59 101 129 
117 102 131 102 
117 104 — 109 
114 103 — 87 
И З 86 — 186 
109 112 72 105 
104 134 — 135 
102 169 — 115 

99 104 — 118 
94 46 — 105 
90 107 — 205 
90 103 41 39 
84 69 — 31 
83 108 — 104 
81 108 — 119 
54 63 — — 

110 104 85 101 



С отчетной сессии 

Выше организаторскую 
Из доклада председателя исполкома районного 
Совета депутатов трудящихся JL А. Вихарева 

12 декабря 1967 года состоялась сессия 
районного Совета депутатов трудящихся, ко-
торая рассмотрела отчет исполкома райсове-
та за 1967 год. С докладом выступил предсе-
датель исполкома Л.А. В И Х А Р Е В . 

Советские люди и все прогрессивное чело-
вечество отметили в этом году 50-летие Вели-
кого Октября . 

С первых дней второго пятидесятилетия в 
стране широко развернулось социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение пяти-
летнего плана, за выпуск высококачественной 
продукции, за экономию средств, за комму-
нистическое отношение к труду. 

Труженики нашего района т а к ж е включи-
лись в это всенародное соревнование и доби-
ваются неплохих результатов в промышлен-
ном и сельскохозяйственном производстве. 

Советы организуют и мобилизуют трудя-
щихся на досрочное выполнение планов и со-
циалистических обязательств, на улучшение 
культурно-бытового обслуживания населения-

В области сельского хозяйства Советы на-
правляют свои усилия на улучшение исполь-
зования земельных угодий, техники и трудо-
вых ресурсов. В этом году успешно проведе-
ны все сельскохозяйственные работы. Значи-
тельно увеличились денежные доходы колхо-
зов. 

Успешно вели работы в сельском хозяйстве 
Тоншаевский, Ошминский, и Б-Кувербский 
сельские Советы. По их инициативе проводи-
лись проверки и взаимопроверки колхозов по 
разным видам работ с последующим обсуж-
дением результатов на собраниях и совеща-
ниях, где намечались мероприятия по устра-
нению имеющихся недостатков. 

В колхозах этих Советов получен-более вы-
сокий урожай зерновых культур и картофеля. 

Слабо еще в е д е т с я в колхозах работа по 
возделыванию льна. В результате чего за по-
следние три года эта отрасль из высокодо-
ходной стала убыточной. Необходимо соз-
дать -в каждом хозяйстве устойчивые звенья 
и хорошую материальную заинтересованность 
на возделывании льна. 

В этом году все колхозы обеспечили себя 
собственными семенами зерновых культур и 
картофеля , абсолютное большинство доведе-
но до посевных кондиций и сдано на хра-
нение кладовщикам. 

В этом году увеличилось поголовье всех 
видов скота и выросла его продуктивность. 
В результате колхозы района досрочно вы-
полнили свои обязательства по продаже го-
сударству мяса, молока и шерсти. 

Многое предстоит сделать Советам для ус-
пешного проведения зимовки скота в колхо-
зах-

В настоящее время, когда все колхозы пе 
реведены на денежную оплату труда и вво-
дится хозяйственный расчет, вопросы эконо-
мии и бережливости должны найти свое мес-
то, ибо без этого нельзя рентабельно вести 
хозяйство, делать вложения в укрепление 
производственной базы. 

Денежные доходы колхозов в этом году со-
ставили 3724 тысячи рублей, в том числе от 
животноводства — 2101 тысяча рублей, поле-
в о д с т в а — 4 9 6 тысяч рублей и п о д с о б н ы х 
промыслов — 1126 тысяч рублей. 

Большое место в финансовом положении за-
нимают подсобные промыслы, а поэтому все 
колхозы должны организовать их у себя. 

Промышленность района в этом году нес-
колько улучшила свои показатели по выпус-
ку валовой продукции. План 11 месяцев вы-
полнен на 104,1 процента. Все предприятия 
кроме Ш а й г и н с к о г о Д О З а справились со сво-

ими заданиями. Д О З ж е в течение послед-
них трех лет не справляется с ними. Одной 
из причин здесь является то, что это пред-
приятие несколько раз передавалось из од-
ного управления в другое, плохо снабжалось 
материалами и оборудованием, но главная 
причина состоит в том, что нет там настояще-
го руководства, которое сплотило бы коллек-
тив, вселило в него уверенность и повело бы 
на выполнение поставленных задач. 

Д О З и Пижемский леспромхоз не выпол-
няют планов по обеспечению населения това-
рами первой необходимости. 

Особой отраслью промышленности явля-
ется бытовое обслуживание населения. План 
бытовых услуг населению за одиннадцать ме-
сяцев выполнен на 97,1 процента и составил 
более четырех рублей на человека, это боль-
ше чем в прошлом году на 93 копейки. Одна-
ко уровень обслуживания все еще не удовлет-
воряет потребности населения. Необходимо 
во всех колхозах создать приемные пункты и 
комнаты быта, расширить количество услуг, 
укрепить материальную базу с таким расче-
том, чтобы иметь услуг на душу населения к 
1970 году вдвое больше. 

Строительные организации РСУ-17 и «Меж-
колхозстрой» с производственными планами 
справляются, но темпы и качество строитель-
ства не удовлетворяют потребностей района. 
Главная причина этого —отсутствие посто-
янных квалифицированных кадров строителей. 

В ближайшие два года предстоит большой 
объем строительства в селе Тоншаево. Это 
школа на 320 мест. Дом культуры на 400, 
хлебозавод мощностью 30 тонн в сутки, мага-
зин на 18 рабочих мест, столовая-ресторан на 
80 мест и комбинат бытового обслуживания. 
Продолжится строительство и ремонт жи-
лья, а т а к ж е расширяется производственное 
строительство в колхозах. Выполнение этого 
объема работ потребует много усилий не толь-
ко от строителей, но и от хозяйственников , 
ибо отдельные объекты придется строить хо-
зяйственным способом. 

Пл&хо и медленно ведет строительство Аль-
цефское торфо-предприятие треста Горьктор-
фострой. Зде с ь два года строится средняя 
школа на 640 мест и за это время освоено всего 
лишь 46 тысяч рублей из 250. Плохо ведет-
ся строительство и других социально - куль-
турных учреждений. 

Подъем материального и к у л ь т у р н о г о уров-
ня народа требует постоянного ул у ч ш е н и я 
торговли и общественного питания. План то-
варооборота за 11 м е с я ц е в райпотреб-
союз выполнил на 101,5 процента. 

В этом году подготовлено 56 специалистов. 
В том числе работников прилавка — 34, по-
варов — 6- счетных работников — 6 и других 
профессий —10 человек . Кроме этого учатся за-
очно в техникумах и институтах 25 человек. В 
системе торговли и общественого питания име-
ется еще много недостатков, на которые необхо-
димо обратить серьезное внимание руковод-
ству райпотребсоюза. Надо добиться того, 
чтобы в магазинах не было перебоев в торговле 
товарами первой необходимости, ликвидиро-
вать случаи хищения и растрат. Много пред-
стоит сделать в вопросах капитального строи-
тельства магазинов, столовых, холодильного 
хозяйства и складов. 

Райпотребсоюзу, совместно с Р О Н О неохо-
димо еще раз разобраться в отношении пита-
ния школьников и сделать все необходимое, 
чтобы во всех школах малых и больших пита-
ние было организовано. 

Успешное развитие экономики района не-

мыслимо без хороших дорог. План дорожных 
работ в этом году выполнен на 186 процентов. 
Однако строительство дорог на Ошминское и 
П и ж м у идет очень медленно. Внимание 
И^южно-строительного участка сейчас на-
правлено на завершение строительства дороги 
на Шайгино. Большую помощь в строительст-
ве дорог оказывает объединение «Сельхозтех-
ника», успешно выполняют планы по дорож-
ному строительству колхозы «К,оммунар>, 
«Ошминский», «Путь Ленина», имени Ленина. 
«Колос» и «Заря» . Плохо относятся к этому 
делу руководители колхозов «Гигант», « H a V 
мять Ленина» и все колхозы Кодочиговского 
сельсовета. 

Н а р я д у со строительством дорог многое 
предстоит сделать по благоустройству населен-
ных пунктов. В этом году проделана значи-
тельная работа в селе Тоншаево и рабочих по-
селках Шайгино и П и ж м а . Много еще насе-
ленных пунктов имеют неприглядный вид. Со-
ветам необходимо больше уделять внимания 
этому вопросу. 

В этом году проделана большая работа по 
расширению и укреплению материальной базы 
школ. Сдан в эксплуатацию пристрой Кодочн-
говской 8-летней школы на четыре к л а с ш ы х 
комнаты, Б-Кувербская начальная школа'Р 'на 
пять классов, в предпусковой стадии находит-
ся интернат при Шайгинской средней школе. 
Все школы подготовлены к новому учебному 
году. Но итоги работы школ за первую чет-
верть неудовлетворяют предъявляемым к ним 
требованиям. 460 учащихся не успевают. Осо-
бенно тревожное положение сложилось в Шай-
гинской средней школе, где успеваемость со-1»-
ставляет 86,4 процента. 

Советы должны постоянно заниматься у4уч-
шением учебно-воспитательной работы, нужно 
добиться того, чтобы до минимума свести ко-
личество неуспевающих, охватить всех детей 
всеобучем. 

Развитие культуры села приобретает в на-
стоящее время большое значение. В этом году 
вновь открыты два клуба, две библиотеки, 
музыкальная школа. Построена новая библио-
тека в колхозе «Колос», клуб в деревне Пар-
феново, достраивается клуб в Одошнуре, при-
обретено много различного оборудования. Не-
сколько оживилась работа этих учреждений. 

Но работа к у л ь т у р н о - п р о с в е т и т е л ь н а 
учреждений в целом находится еще на низком 
уровне. Они еще не стали центрами политико-
воспитательной работы на селе. 

Киносеть района успешно выполняет план. 
Но и здесь много нерешенных вопросов. Во 
многих населенных пунктах еще не оборудо-
ваны места кинопоказа. 

С каждым годом растет, укрепляется и рас-
ширяется материальная база медицинских уч-
реждений. Почти полностью укомплектованы — 
кадрами все медицинские пункты, значительно 
увеличилось количество средних медицинских 
работников в участковых и районной боль-
ницах- При районной больнице открыты двух-
годичные курсы медицинских сестер. 

Большое место в работе Советов занимают 
вопросы социального обеспечения. Через отдел 
социального обеспечения получают пенсии 
4391 человек, в том числе: по линии государст-
венного социального страхования — 2666 и кол-
хозников из централизованного ф о н д а — 1 7 2 5 
человек. С 1 января 1968 года выйдут на пен-
сию еще 430 человек колхозников. 

Все перечисленное выше не может успешно 
решаться без обеспечения их Финансирова-

( О к о н ч а н и е н н 3 с т р.) 
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нием. От того, как работает финансовый отдел, 
его актив , зависит решение всех мероприятий 
и планов. Б ю д ж е т района на 1 декабря по до-
ходной части выполнен на 95 процентов и рас-
ходной— на 93 к годовому. Успешно работали 
по финансам Тоншаевский и Увийский сель-
ские Советы. В результате перевыполнения 
доходной части бюджета начато строитель-
ство средней школы и здания сельсовета в 
селе Тоншаево, увеличены ассигнования на со-
ци ал ь но-кул ьтурные у ч р е ж д е н и я и на приоб-
ретение для них инвентаря. 

После доклада начались" 
прения 

Слово предоставляется депутату, директору 
лесхоза А. А. Б О Р И С О В О Й . 

— Н а ш район славится лесами, — говорит 
она, — но в настоящее время это далеко не 
так. Если раньше запасы древесины составля-
ли 20 миллионов кубических метров, то сейчас 
всего лишь 3 миллиона. 

Д л я нужд районных организаций необхо-
димо закрепить местную базу. Мы послали в 
министерство всю документацию на утверж-
дение местной базы, но оказалось, что ми-
нистерство ее не утвердило. 

Запасы леса быстро истощаются, а чтобы 
не остаться без него необходимо просить обл-
исполком,, чтобы он вошел в ходатайство 
перед министерством о закреплении за рай-
оном местной базы. 

— В текущем году, — говорит депутат, за-
ведующий райфиногделом, П. В. КОВАНЕВ, 
— колхозы успешно справились с сельскохо-
зяйственными работами, но они плохо рассчи-
тываются с государством. Подоходный налог 
с д о х о д о в колхозов составляет всего 25 тысяч, 
рублей, но и эту сумму приходится списывать. 

Финансовое положение хозяйств неважное. 
Если на 1 января 1962 года ссуды составляли 
незначительную сумму, то сейчас они состав-
ляют 6 миллионов рублей. 

С введением денежной оплаты труда в кол-
хозах средств требуется много. Одним из ис-
точников доходов является подособное произ-
водство, но оно организовано далеко не во 
всех колхозах. 

Экономическая работа ведется из рук вон 
плохо, хотя экономисты имеются в .каждом хо-
зяйстве. Например, в колхозе «Малокамен-
ский» доходы год от года снижаются, а ссуды 
растут, но ни финансовые работники, ни эко-
номисты не занимаются этим вопросом, не 
ищут причины такого положения. А ведь в 
этом колхозе было чистопородное стадо круп-
ного рогатого скота, которое д а в а л о большие 
доходы. 

Плохое финансовое положение в Шайгин-
ском Д О З е . В бюджет района он должен 30 
тысяч рублей, но платить нечем. У них нет 
средств, чтобы оплатить положенную плату, а 
это может привести к закрытию производства. 

Очень слабо работают группы народного 
контроля как в колхозах так и на предприя-
тиях. Они не разу не занимались анализом 
финансового положения хозяйства. 

Слово предоставляется депутату, прокуро-
ру района И. П. Т О П О Р О В У . 

— В докладе хорошо отражена жизнь рай-
о н а — говорит он, — и те успехи, которые 
имеются в нашем районе. Все это делают 
люди. Они хорошо работают. Но есть еще та-
кие, которые нарушают общественную дисцип-
лину. 

Административные органы проводят боль-
шую разъяснительную работу среди населе-
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тов 
Н а р я д у с этим в работе финансовых орга-

нов имеются существенные недостатки. Слабо 
развернуто добровольное страхование среди 
населения и колхозов, много недостатков 
имеется и в расходовании средств, слабо кон-
тролируется работа строительных организа-
ций, плохо поставлена ревизионная работа. 

Несколько улучшилась работа отделения 
милиции по борьбе с преступностью в районе. 
Его усилия в настоящее время направлены на 
проведение профилактических мероприятий, 
на предупреждение правонарушений." Актив-
нее ведется борьба с пьяницами и мелким 

ния, но случаи совершения преступлений на-
блюдаются. 

Плохо ведется работа с пьянством в посел-
ке П и ж м а . Председатель поссовета тов. Шу-
веров неоднократно приглашал на сессию 
работников милиции Лосева и Гребнева, что-
бы они рассказали о своей работе, но ни тог 
ни другой ни разу не соизволили явиться. 

Руководители колхозов, предприятий и 
организаций мало уделяют внимания борьбе с 
преступностью. Прокуратура и следствен-
ные органы посылают представления, но они 
на них не реагируют, в большинстве случаев 
предпочитают отмалчиваться. 

В постановлении от 23 июля большая роль 
отводится Советам, общественности, но эта 
возможность не используется. А ведь если 
взять тот актив, который имеется в районе, то 
можно сделать многое. 

Слово предоставляется депутату, предсе-
дателю Ошминского сельского Совета А. Г. 
В Т Ю Р И Н У . 

- И с п о л к о м сельского Совета ,—говорит А. Г. 
Втюрин, — совместно с партийными органи-
зациями и правлениями колхозов организовы-
вал взаимные проверки по подготовке семян к 
посеву, техники, по ходу зимовки скота и рас-
ходованию кормов. Итоги проверки рассматри-
вались на совещаниях животноводов и меха-
низаторов. 

Колхозы Совета в сжатые сроки провели 
весенний сев по хорошо обработанной почве, 
своевременно подкормили озимые минераль-
ными удобрениями. Организованно прошла 
уборка выращенного урожая . В этом году хо-
зяйства добились увеличения у р о ж а я зерно-
вых против прошлого года, перевыполнили 
план продажи картофеля государству. Пол-
ностью засыпали семена яровых культур, ко-
торые в основном доведены до посевных 
кондиций. 

К зимовке скота все животноводческие по-
мещения хорошо подготовлены, скот пол-
ностью обеспечен кормами Зимовка прохо-
дит успешно. 

Неплохих результатов добились колхозы в 
выполнении принятых обязательств. Напри-
мер, сельхозартель «Ошминский» значительно 
перевыполнила планы продажи государству 
молока, мяса и шерсти. 

Большую работу провел Совет по закупке у 
населения сельскохозяйственной продукции. 
При плане 20 тонн было закуплено 56 тонн 
молока, перевыполнено задание по продаже 
мяса и картофеля . 

Исполком Совета совместно с депутатами 
решал вопросы строительства, культуры и 
быта. На территории села в текущем году по-
строена аптека, двухквартирный дом, интер-
нат при средней школе. Достраивается столо-
вая, контора лесничества, строится каменная 
контора в колхозе «Ошминский», начато 
строительство четырехквартирного дома. 

Из 13 наказов' избирателей выполнено 7 : 

хулиганством. В результате проведенных меро-
приятий значительно снизилось количество 
хулиганских проявлений, краж и т. д . 

Лучше в этом году работали постоянные 
комиссии всех Советов, активнее работали _и 
сами депутаты, укреплялась их связь с изби-
рателями, значительно улучшилась учеба с 
кадрами сельских и поселковых Советов. 

Несмотря на проделанную работу по под-
нятию роли Советов в решении задач, стоящих 
перед районом,в их работе очень много еще 
недостатков. В ряде Советов низка роль депу-
татов, слаба их связь с избирателями. Необхо-
димо больше уделять внимания вопросам 
сельского хозяйства, активизировать работу 
всех общественных организаций. 

Работа с письмами и ж а л о б а м и трудящих-
ся должна как никогда быть четкой в работе 
Советов. 

открыт медицинский пункт в Шукшуме, 
библиотека в Махалятах , завершена электри-
фикация населенных пунктов. По дороге 
Тоншаево—Ошминское курсирует грузовое 
такси. Начато строительство каменной школы 
на 320 мест. 

Нет сомнения, что исполком сельского Со-
вета совместно с депутатами, правлениями и 
партийными организациями колхозов и впредь 
будет решать вопросы культуры и быта насе-
ления. 

—Неплохо потрудились, — говорит предсе-
датель Одошнурского сельского Совета С. И. 
К А Р Г А П О Л Ь Ц Е В , — в юбилейном году хле-
боробы колхоза « И р - Ж а р а » . В хозяйстве 
успешно проведены все полевые работы и при 
хорошем качестве. Значительно расширились 
посевы озимых культур, полностью засыпаны 
и отсортированы семена под урожай будуще-
го года. 

Актив Совета провел большую работу по 
благоустройству поселка Буреполом. На ули-
цах посажено 2470 деревьев, сделано 570 мет-
ров изгороди и 290 метров тротуаров, строят-
ся д в у х - и т р е х э т а ж н ы е каменные дома. Все 
школы своевременно подготовлены к учебно-
му году. 

Немало приложено усилий, чтобы начать 
строительство клуба в деревне Большой Одош-
нур, и сейчас есть возможность открыть его 
к новому году. 

Исполком сельского Совета принимает меры 
по улучшению своей работы. 

Слово предоставляется начальнику дорож-
ностроительного участка В. М. М И Х Е Е В У . 

— Из-за плохих дорог. — говорит он, — 
задерживается перевозка грузов, повышается 
их стоимость. Дорожный участок в этом году 
успешно справился со своим заданием. По-
строено 3,3 километра дорог с твердым покры-
тием, сделано 5 мостов. 

Большую помощь в вывозке строительных 
материалов оказали колхозы «Путь Ленина», 
«Ошминский», имени Кирова и «Малокамен-
ский». Но такие хозяйства, как «Прогресс», 
«Кодочиги» и «Новый мир» не смогли сделать 
дорогу от Ошминского до Шатташкема , кото-
рая им крайне необходима. 

Согласно договора Д С У сделано два кило-
метра для колхозов «Гигант» и « П а м я т ь Ле-
нина», но они не оплатили за работу 12 тысяч 
рублей. 

В 1968 году будет построено 17 километров 
дорог с твердым покрытием, в том числе 5 
километров силами района. И если мы не возь-
мемся за это дело по-серьезному, сейчас же, то 
нам этого будет не осилить. 

В прениях выступил начальник областного 
управления сельского хозяйства П. В. М И Р О -
НОВ. 

По обсужденному вопросу принято соот-
ветствующее решение. 

т « Т О Н Ш А Е В С К И Й К О Л Х О З Н И К » 

ове 
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Субботняя страничка 
ТЕХНИКА 
РАЗВЕЛА 

Жена у меня была к технике ну совер-
шенно равнодушный человек! Ее ничто не 
удивляло. И я решил поразить ее хотя бы 
своими достижениями в искусстве звуко-
записи. Я присоединил магнитофон к теле-
фону. Смонтировал все втайне. «Пусть, — 
думал я, — это будет для нее приятным 
сюрпризом». 

Желанный момент наступил быстро. За-
звонил телефон. Жена подошла к трубке. 
Я включил магнитофон. 

Жена разговаривала односложно; 
— Здравствуй... Да... Нет... Конечно... 

Да... Да... Я тоже... 
Предвкушая удовольствие, я еле-еле до-

ждался, когда она положила трубку. 
— Ну, — говорю, — Машенька, теперь 

я тебе покажу фокус. Сейчас посмеемся... 
С кем это ты разговаривала? 

Жена насторожилась: 

- - С сестрой Наташкой. А что? 
Перематываю ленту, воспроизвожу за-

писанное. 
М-м-да-а!.. Эта самая сестра Наташка 

оказалась с бархатным- мужицким барито-
ном. Разговор выглядел так; 

— Машунчик? Здравствуй, дорогая! 
— Здравствуй. 
— Твой дурачок, кажется дома? Занят 

своим магнитофоном? 
— Д а . 
—Значит, мы сегодня не встретимся? 

— Нет. 
— Ты тоже, надеюсь, соскучилась по 

своему зайчику? 
— Конечно. 
— Что же? Будем надеятся на завтра? 

—Ты мне позвонишь, как прояснится об-
становка? 

- Д а . 
— Ну, не буду навлекать на тебя подо-

зрения. Д о свидания! Целую! 
— Я тоже. 

...Магнитофон я оставил жене. На па-
мять. 

В. О Ч Е Р Е Т И Н . 

ПОЧЕМУ? 
— Почему напился? 
— Да чего в самом деле? Зарплата ма-

ленькая. Сколько прошу: повысьте зар-
плату — грамма в рот не возьму... 

...— Ну а теперь почему напился? 
— Д а чего в самом деле? Сколько мож-

но скитаться! Квартиры нет. Сколько про-
шу: дайте жилье — в жизни большг не 
напьюсь... 

...— А теперь почему пьяный? 
— Да' чего в самом деле? Сына не с 

кем оставить. Сколько прошу: дайте ясли 
— грамма в рот не возьму... 

...— Ну а теперь почему опять напился? 
— Да чего в самом деле? Домой с ра-

боты придешь — делать нечего. Другие, 
понимаешь, учатся. Сколько прошу: на-
правьте в техникум учиться — в жизни 
больше не напьюсь... 

...— Ну а теперь-то почему напился? 
Зарплату тебе повысили, квартиру дали, 
ясли предоставили, в техникум напра-
вили — чего тебе теперь не хватает? 

— Да чего в самом деле? Все у меня 
теперь хорошо. Грех не выпить... 

А. РУДОЙ. 

И З И С Т О Р И И 

Сделка не состоялась 
Д о революции горой Магнит-

ной владели петербургские за-
водчики Пашковы. Лишь нич-
тожная часть ее колоссаль-
ных запасов железной руды 
использовалась в домнах Ьело-
рецкого завода. 

Летом 1917 года, почувство-
вав приближение социалисти-
ческой революции, Пашковы 
решили... сбыть гору .Магнит-
ную. Вот что сообщала об 
этом газета «Оренбургское зем • 
ское дело» в номере от 17 ав-
густа 1917 года: 

«Правление общества Бело-
рецких заводов Пашковых в 
настоящее время ведет пергго-
воры с группой японских ка-
питалистов о продаже Магнит-
ной горы... Стоимость этой 
горы определяется в двадцпть 
пять миллионов рублей". 

Сделка не состоялась: поме-
шала революция. 

А. ЛАЛЕТИН. 

ЗИМНИМ 
ВЕЧЕРОМ 

В пороше крылечные 
лесенки, 

Плавает нежно, снежок 
Любимой мелодией 

песенки 
В зимний седой вечерок. 
Из инея ленты 

и кружева 
В косы вплетены берез 
Согретых горячею 

дружбою, 
Нет, не прохватит мороз. 
От счастья звезды. 

как спутники 
Кружат в небесной дали. 
Мальчишка влюбившийся 

прутиком 
Пишет имя на снежной 

шали. 
Людмила и Люся, 
У и Люсенька. . . 
Сколько раз он уже 

написал, 
Пальто в серебристые 

бусинки 
В ожиданьи мороз 

украшал 
И встретившись в месте 

условленном. 
Рядом с именем чистым ее 
В молчании к а к о м - т о 

особенном 
Плюс поставил и имя свое 

Ю. С Т А Р К О В . 

Л1 

Один человек, обвиненный в краже, предстал перед судьей, 
который славился своей добротой. 

— Вас когда-нибудь раньше приговаривали к тюремному 
заключению? — мягко спросил судья. 

— Никогда!— воскликнул подсудимый и зарыдал. 
— Ну-ну, не плачьте, мой дорогой, — утешил его суд».я. 

—Сейчас мы это исправим. 

Если у мужчины порвано пальто, а на пиджаке осталась 
лишь половина пуговиц, ему следует сделать одно из двух: 
либо жениться, либо развестись. 

«Скорая помощь!» — кричит женщина в телефонную труб-
ку. — Приезжайте! — И, желая ускорить приезд врача, до-
бавляет; — у моего мужа температура пятьдесят градусов. 

— В таком случае вы опоздали,— послышался спокойный 
ответ, — это уже не в компетенции медицины. Вам следует 
позвонить в пожарную часть! 

— Мама, почему у нашего папы так мало волос? 
— Потому что он много думает. 

— А почему у тебя волосы такие густые? 

Майя Кулижникова зани-
. | мается на четвертом курсе 
11 Архангельского музыкального 

училища. Окончив дирижергко-
хоровое отделение, она поедет 

™ работать в Нарьян-Марск^ю 
музыкальную школу, где будет 
учить детей оленеводов и ры-
баков. 

На снимке: М. Кулижникова 
на занятии у преподавателя 
В. Максимкова. 

— А ты из-за чего угодил в тюрьму? — спрашивает один 
заключеный у другого. 

— Из-за курения. 
— Как это так? 
— Я закашлялся, и сторож проснулся. 

морского флота Петра Петро-
вича Шмидта, руководителя 
Севастопольского восстания в 
1905 году. 

На снимке: сцена из спек-
такля. Зинаида Ивановна Рнз-
берг — артистка Е. Уралова. 
Петр Петрович — заслужен-
ный артист Р С Ф С Р В. Андреев. 

Фота Строкова. 
Фотохроника ТАСС. 

Молодожен купил своей жене веник. Повертев его в ру-
ках, она спросила: 

— А где же инструкция? 

I' 
I» 

I» 
I» 

!|» 
|» В Л А Д И М И Р С К А Я ОБЛА-
11 СТЬ. Кафе «Колокшанка». рас-
) 1 положенное на автомагистрали, 
,(1 привлекает проезжих своими 

уютными залами, разнообрази-
ем меню, хорошим обслужива-
нием. Особенно славится оно 
русскими блинами и чаем. 

На снимке: официантка кафе 
Клавдия Старостина угощает 
посетителей чаем. 

: 
i> '<» 
I» 
i> |» 

I» 
I» 
I» 

«Лейтенант Ш?«идт» — гак 
называется новый спектакль 
Московского театра имени 
М. Н. Ермоловой. Это доку-
ментальная драма (авторы — 

(• Д. Самойлов, В. Комиссаржев-
(• ский, И. Маневич), воскрешаю-
(I щая образ лейтенанта Черно-

Ф 

О 
о 
I» 
I» 

- Т ы любишь своего мужа? ! Д Л Я Д О М Э , Д Л Я С С М Ь И 
—Конечно. Я вообще люб- • 

лю мужчин. 
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Зеленый цвет 
Многие любят зеленый цвет. 

И дело не только во вкусе. 
Медицина давно установила, 
что люди, живущие в комнате 
с зелеными обоями или рабо-
тающие за столом, обтянутым 
сукном того же цвета, поль-
зующиеся абажурами или 
светильниками зеленого цвета 

пребывают в спокойном, урав-
новешенном состоянии. 

Отмечено, что зеленый ци.л 
понижает внутриглазное давле-
ние, обостряет слух, способст-
вует нормальному кровенапол-
нению сосудов, увеличив « т 
работоспособность. 

(Журнал «Служба быта») . 

I К А К А Я 

Б У Д Е Т 

П О Г О Д А ? 

Будет ясно, 
морозно, 

если 
Дым поднимается up SI-

MO вверх. 
Ветер с востока, севе-

ро-востока и юго-восто-
ка . 

Луна с большим венцом 
вогруг, а звезды слабо мер-
цают и зеленоватого цве-
та. 

Паря ж ел т о-пор ич нево-
?о цвета, утром и 'вече-
ром холод удерживается 
и даже увеличивается. 

Иней на- проводах и на 
ест ках. 

Будет 
ненастье, 

потепление, 
если 

Дым стелется по зем-
ле. 

Ветер с запада, северо-
запада, юго-запада. 

Луна е малым венцом 
вокруг, а звезды сильно 
мерцают и сине-красно-
ватого цвета. 

3 а к а т красный или 
багровый. 

Нзморозь на стенах до-
мов. 

Соль становится влаж-
ной. 

Зам. редактора 
Г. Л. К И С Е Л Е В . 


